



Forum mondial de l'Omt sur l'Investissement touristique en Afrique

## 1320 milliards de F cfa captés



La photo de famille avec les ministres du Tourisme africain, le Secrétaire général de l'OMT et le Vice-président de la République, Daniel Kablan Duncan. Ph. Dr.

**Le rideau est tombé le week-end dernier sur le premier Forum mondial de l'OMT sur l'Investissement Touristique en Afrique, tenu à Abidjan du 20 au 22 février. Un pas de géant en avant vers le financement de l'industrie touristique sur le continent...**

Le premier mondial de l'OMT sur l'investissement touristique en Afrique à Abidjan a tenu toutes ses promesses. Outre la conférence ministérielle restreinte, les rencontres d'affaires, les panels thématiques, la bourse aux projets africains, plusieurs experts, des journalistes spécialisés et les expositions, les rencontres B to B ont permis d'établir des contacts solides entre des investisseurs (Banque et établissements financiers, construction d'infrastructures, porteurs d'affaires d'Afrique, d'Europe et d'Asie) et des porteurs de projets. Au total, 132 porteurs de projets d'intérêts touristiques ont été présentés. Le Forum a enregistré 793 participants avec 34 investisseurs d'Afrique, d'Asie et d'Europe. Enfin, 140 projets présentés pour un coût global de 1 320 milliards de francs CFA, soit un peu plus 2 169 milliards de dollars us. Par ailleurs 9 pays, la Côte d'Ivoire, la Zambie, le Mali, l'Afrique du Sud, le Sénégal, le Rwanda, Djibouti, la Gambie, le Burkina Faso ont exposé leurs projets. La Côte d'Ivoire a présenté les projets structurants et hôteliers de sa stratégie de développement «Sublime Côte d'Ivoire». La Zambie a proposé 02 projets : «The Convention Centre and Hotels des chutes Victoria et the Kafue National Park Eco Tourism Development ». Le Mali, quant à lui, a présenté un projet touristique bâti sur le Lac Selingue. L'Afrique du Sud portait 03 projets localisés à Durban, Nonoti et Estearn Cape. Le Sénégal, le Rwanda et le Burkina Faso ont respectivement présenté les projets situés à M'Bodiene, de la «Kivu Belt» et la construction d'un parc d'attraction à Ouagadougou. Djibouti a fait une communication relative à l'environnement général du développement du tourisme à Djibouti. Enfin, la Gambie, a communiqué sur les opportunités d'investissement. Le Vice-président de la République, Daniel Kablan Duncan, représentant le chef de

l'État, Alassane Ouattara, à cette cérémonie de clôture, a traduit les reconnaissances de la Côte d'Ivoire à tous les acteurs de l'industrie touristique, les chefs d'entreprise, les investisseurs, les partenaires financiers, les constructeurs, les équipementiers, les gestionnaires, les voyagistes, les décideurs politiques, les collectivités locales et les journalistes, venus d'Afrique et du monde entier. Le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a rendu un hommage appuyé au Secrétaire Général de l'Organisation mondiale du Tourisme (OMT), Zurab Pololikachvili, pour sa 'politique volontariste et résolue pour le développement du tourisme en Afrique et pour toutes les actions déjà initiées en ce sens, à l'image de ce Forum".

**09 pays, dont la Côte d'Ivoire, ont exposé leurs projets**

Pour la Directrice générale de Côte d'Ivoire Tourisme, Nassénéba Touré Epse Diané, qui a lu le rapport final de cette rencontre, l'objectif de ce Forum mondial a été de promouvoir les investissements pour le développement et la valorisation du tourisme en Afrique. Spécifiquement, a-t-elle précisé, ce Forum visait à présenter les opportunités d'investissement dans le tourisme en Afrique et à mettre en relation d'affaires des porteurs de projets avec des investisseurs. Prochain rendez-vous pour la Côte d'Ivoire, du 25 au 27 mars 2020, aux îles Seychelles, où la proposition de création d'un «Fonds panafricain du Tourisme » sera donc soumise aux instances de la Commission Afrique de l'OMT (CAF) en vue d'une analyse approfondie pour adoption. Avant de quitter les pays, les investisseurs ont pu participer à trois excursions à la Ville historique de Grand Bassam, classée au patrimoine mondial de l'Unesco, au domaine Bini à une cinquantaine de kilomètre sur l'autoroute du nord et une balade sur la lagune ébrié d'Abidjan.